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特首：港專業服務助力西部發展

中企贈書5500冊 推廣中文閱讀
【大公報訊】 「書香比鄰 閱進社區」 贈書

儀式昨日在光大中心舉行。活動向位於港島西
區、南區、離島的社團、學校等54個機構，贈送
共100種、5500冊中文好書，以鼓勵港島區居民
積極開展中文閱讀，增進對中華傳統文化及國家
民族的認識。

贈書活動是響應香港中國企業協會 「植根香
港 同心同行」 系列公益慈善活動，由光大集團
香港員工聯誼總會與國家開發銀行香港分行、中
國石化香港代表處共同主辦。

光大集團香港員工聯誼總會副會長陳林龍、
國家開發銀行香港分行副行長房瑞雪在儀式上表
示，通過贈書活動，將有助於閱讀之花扎根民眾
心田，把古代先賢的智慧、我國燦爛悠久的文化

帶進社區，打造香江書香文化。
香港中國企業協會副總裁曾燊典說，贈書活

動將大大促進香港市民對國家歷史、民族文化的
了解，增強愛國情感。

「本次贈書活動的內容廣泛、數量眾多，相
信將大大充實疫情之下香港市民的家庭生活，讓
書香文化充盈香港社區」 ，行政會議成員、立法
會議員張國鈞代表受贈機構說，香港市民透過閱
讀開拓知識和視野，以強大的身心應對生活挑
戰。

香港中聯辦經濟部副部長郭韶偉、港島工作
部副部長楊成偉，香港教育工作者聯會主席黃錦
良，中國文化基金會主席石柱及54家受贈機構代
表出席了活動。

屈穎妍勉勵同學拓視野抓機遇

林鄭月娥在訪問中指出， 「重慶有3000多萬
人，我觀察重慶消費能力是很強的。香港是服務
業為主的城市，香港可以利用服務業為一些產品
增值，滿足重慶市民對於一些高質量產品的需
求。在科技創新，在科技應用方面，港渝也有很
好的合作的空間。」

冀加強渝港金融合作
林鄭月娥表示，作為國際金融中心，香港是

非常法制化、國際化、市場化的經濟體。國家的
金融改革開放很樂意多用香港作為一個金融改革
開放的試驗田，在比較有序的情況下，讓內地的
資本市場向國際開放一樣。例如滬港通、深港
通、債券通，最近又開通了粵港大灣區的理財
通，我覺得上述方面可跟着重慶有合作。

「香港的證券市場是非常蓬勃，重慶的企業
可以多用香港作為上市的平台。」 碳達峰、碳中
和作為 「十四五」 規劃乃至2035國家戰略目標。
她指出，香港在打造綠色金融的樞紐，可以發綠
色的債券，下個月，深圳市政府將首次在香港發
債，部分是綠色債券。重慶市政府能多用香港作
為發債的地方。數據顯示，重慶對香港累計備案
非金融類投資企業136家，備案企業家數佔全市總
數23.1%，排名第一。重慶在港上市企業17家，

包括3家A+H股企業，截至9月22日收盤，總市值
為2652.3023億元人民幣，首發募集資金417.5369
億港元。

重慶市與香港的廣泛交往可追溯至抗戰時
期，1997年香港回歸和重慶直轄後，兩地交往更
加緊密。2003年，重慶市與香港特區政府達成
「9+1」 合作共識，並聯合舉辦六屆 「重慶．香港
周」 活動，兩地政商代表團互訪頻繁，通過投資
考察和相互組織參展高效推進經貿合作。

香港已成為重慶對外開放的重要窗口和外商
投資最大來源地。重慶市政府港澳辦提供數據顯
示，截至2021年6月，重慶市累計設立香港外商投
資企業3265家，合同外資573.84億美元，實際利
用外資680.37億美元。按實際利用外資統計，香
港佔重慶累計吸收境外投資總額的55.9%。

促進智慧工業對接
林鄭月娥還參觀位於重慶兩江新區內的禮嘉

智慧公園，包括其推廣智慧家居和智慧辦公室的
展館，和以數碼技術展示藝術作品的展覽。她表
示， 「香港要加強與重慶智慧工業的對接。」

工作人員向特首演示運用人工智能解決國際
性會議同聲翻譯的問題，顯示多語種字幕，會議
結束後還可自動規劃會議內容PPT。

行政長官林鄭月娥24、25日在重慶訪問，這是她就任特首以來首次訪渝，旨在進一
步加強渝港各領域交流。她昨日接受大公報記者採訪時表示，中央給重慶的 「三個作
用」 與國家 「十四五」 規劃對香港 「八個中心」 的支持定位可以發揮很好的協同效應。

她表示，重慶是 「一帶一路」 和長江經濟帶的聯結點，而香港作為一個國際的航空
樞紐，國際科技創新中心，也可以對重慶在 「三個作用」 中發揮效能。她說，重慶是西
部大開發的重要戰略支點，作為西部龍頭，需要很多金融業、專業服務業，這是香港的
優勢。希望香港的金融，管理、建築、會計、法律等專業服務，科技創新領域都可以跟
重慶有更緊密的合作。

大公報記者 韓毅重慶報道

獲中央支持 港渝發揮協同效應

【大公報訊】由 「未來之星同學會」 主辦的
「國情講座──對話屈穎妍」 ，昨日上午在香港
大公文匯傳媒集團舉行。來自閩僑中學和優才
（楊殷有娣）書院的中學生，以及大專院校學生
和在職青年一同聆聽了知名專欄作家屈穎妍的分
享。講座上，屈穎妍借助生動的故事講述了國家
的歷史與發展。

屈穎妍提到近日的新聞熱點地區阿富汗。她
說，在美軍宣布將撤離阿富汗後，喀布爾機場一
片混亂，許多人想搭飛機離開，但她卻覺得奇怪
──為何傳媒上所看到的機場畫面中，完全不見
中國同胞？翻查新聞資料她才發現，原來中國早
在近兩個月前，就安排了包機，將願
意返國的中國公民接回國了。她還
說，其實許多香港市民可能並不了解
阿富汗原來是中國的陸上鄰國，阿富
汗局勢會對中國產生一定影響。這凸
顯出了香港加強國情教育的必要性。

屈穎妍還提到抗日民族英雄楊靖
宇，以及中國第一代核潛艇總設計師
黃旭華的故事。在場聽眾被兩人的愛
國主義精神深深感動，頻頻點頭。屈
穎妍說，這樣的正能量故事在香港的
傳媒和教科書上非常少見，令香港青
少年鮮有機會了解祖國英雄們的先進

事跡。屈穎妍鼓勵大家從自己做起，多學習中國
歷史、多了解國情，並且抓住大灣區及 「一帶一
路」 等機遇，拓闊視野、融入國家發展大局。

優才（楊殷有娣）書院的陳同學在講座後對
記者表示，他在本場講座中收穫最大的是學會了
要全面地看問題。一件事從不同角度觀察，可能
會得出不同的結論。

在香港城市大學主修商科、即將畢業的譚同
學說，他認為粵港澳大灣區是世界眾多灣區中最
有發展潛力的一個。畢業後，他會留意區內發展
機遇，如果有適合自己的工作機會，會考慮到大
灣區的內地城市發展自己的事業。

▲ 「未來之星同學會」 主辦的 「國情講座──對話屈穎妍」 講
座結束後，屈穎妍（粉紅口罩）與各位聽眾合影。

▲贈書活動向54個機構贈送共100種、5500冊中文好書，鼓勵港島區居民積極開展中文閱
讀，增進對中華傳統文化及國家民族的認識。

林鄭細說42年前重慶紅岩情
【大公報訊】24日晚，重慶市市長唐良智陪

同行政長官林鄭月娥前往重慶江北嘴、長嘉遠眺
山城夜景。重慶靠江、香港臨海，都是山、水、
城共生之地。林鄭月娥看到燈火璀璨的渝中半
島，回憶起42年前乘船經過三峽到武漢，船停靠
朝天門碼頭上船情景，當時一下船就要走樓梯。
從曾經爬坡上坎的碼頭，到如今的現代繁華的高
樓，對比重慶四十年的變化，林鄭月娥不禁讚
嘆， 「40多年變化太大了。」

「42年前，我還是大學生。當時看了《紅
岩》小說，所以當年去了紅岩村，在路上碰到一
些跟我們差不多年紀重慶年輕人，他們熱情地請
我到他們家裏去吃了餃子。」 林鄭回憶。

重慶艷陽高照，十分炎熱，林鄭月娥25日下
午抵達紅岩革命紀念館正是氣溫最高的時候，她
頂着烈日步行到中共中央南方局暨八路軍駐重慶
辦事處大樓，非常仔細傾聽解說員講解當年的故
事，詢問保存下來的文物是否和以前一致。在毛
澤東辦公室，她彎腰仔仔細細觀摩了《沁園春．
雪》手稿，逐字品鑒並頻頻點頭。每走過周總理
的照片，她都湊近細細的端詳。

林鄭月娥表示， 「今年是中國共產黨成立
100周年，在香港也有了不少的慶祝的活動，香
港經過一段比較亂的日子，我們必須要加強國民
的教育，讓香港人增強他的國民身份的認同。
我要求重慶市政府安排到紅岩革命紀念館參訪，

是因為我42年前到重慶的時候，我來過紅岩，今
次希望看看這個地方有沒有改變，目前基本上沒
有改變，還加了一個內容非常豐富的展覽。」

她又說：「我非常敬佩周恩來總理，無論在
什麼地方，只要相關周總理的展覽，我都希望去
所以看看，周總理曾在此辦公和住宿，再次參訪
的感受非常深。」

紅岩革命紀念館位於重慶市渝中區紅岩村，
主要包括中共中央南方局暨八路軍重慶辦事處舊
址、曾家岩50號、中共代表團駐地舊址等25處革
命遺址。毛澤東、周恩來、博古、凱豐、吳克
堅、葉劍英、董必武等老一輩無產階級革命家曾
在此辦公和住宿。偉大的紅岩精神發源於此。
1939年初，中共中央南方局和八路軍駐重慶辦事
處在重慶成立，最初在城區辦公。為避開日機轟
炸，周恩來指示另覓新址，後選中了饒國模在紅
岩嘴的農場並得到她的 「欣然延納」 。1939年秋
該樓修建好後，南方局、八路軍駐重慶辦事處遷
往此處辦公。

大樓築於山岩之中，青磚黛瓦，磚木結構，
牆體深灰色。從外觀上看，僅僅只有兩層，實則
卻有三層。底層是八路軍駐重慶辦事處；二樓是
南方局機關和南方局領導人的辦公室兼卧室，南
方局的主要機構也設於此；三樓是機要科、秘密
電台。重慶談判期間，毛澤東曾在此辦公、住
宿。

▲林鄭月娥昨日下午抵達紅岩革命紀念館，她頂着烈日步行到中共中央南方局暨八路軍駐重慶辦
事處大樓，非常仔細傾聽解說員講解當年的故事。

▲

行
政
長
官
林
鄭
月
娥
昨
日
在
政
制
及
內
地
事
務
局
局
長
曾
國
衞
（
第
二
排
右

一
）
陪
同
下
，
在
重
慶
考
察
港
資
項
目
重
慶
光
環
購
物
公
園
。

未來之星同學會國情講座

42年前，我還是大學生。
當時看了《紅岩》小說，所以
當年去了紅岩村。

我非常敬佩周恩來總理，
只要相關周總理的展覽，我都
希望去所以看看。


